

サイン

年 組 () 名前



◆春が近づくと咲き始める花を見ようと、静岡県河津町に、多くの人が訪れています。

(2025年3月1日 読売新聞静岡版より)

河津町の「河津桜まつり実行委員会」は28日、河津川河川敷の河津桜並木が二分咲き以上となり、見頃を迎えたと発表した。この10年間で最も遅いという。同河川敷は、河口から約4キロ・区間に約850本が植えられている。木に

河津桜 見頃

よってはすでに満開に近いものもある。同町では9日まで河津桜まつりが開催中で、この日も多くの人々が河川敷などを訪れた。夫の茂さん(66)と訪れた東京都練馬区の主婦松下光子さん(61)は「花の色が濃いピンクでとてもきれい。来て良かったです」と笑顔で話していた。

【1】写真の花の名前を書きましょう。

※先生やおうちの人と
いっしょに読みましょう。

【2】この花の花びらの形を裏に描き、色をぬりましょう。

【3】春が来て新しい学年になったら、何をがんばりたいですか。裏に書きましょう。



サイン

年 組 () 名前

◆人気の和菓子「いちご大福」は、いつ頃、どのようにして生まれたのでしょうか。

(2025年3月5日 読売新聞夕刊より)

甘いあんこと甘酸っぱいイチゴが詰まったいちご大福は、1985年に発売された和菓子です。全国和菓子協会によると、考案者は大正元年(1912年)から続く東京の老舗和菓子屋「大角玉屋」の3代目、大



角和平さんです。大角さんは和菓子離れを食い止めようと新商品の開発に取り組んでいて、たまにたま食べたショートケーキからイチゴの使用を思いつきました。皮の種類や酸味に負けないあんこの組み合わせの検討などに約1か月費やし、85年2月6日に「いちご豆大福」と名付けて、店頭に並べました。

当時、夏は豪州産のイチゴを使っていましたが、栽培技術が進んだ現在は新鮮な静岡産のイチゴを使っています。大角さんは、「発売から40年。これからも発展してほしい」と話しています。(田野口遼記者)

はじまり考

いちご大福 発売40年

角和平さんです。大角さんは和菓子離れを食い止めようと新商品の開発に取り組んでいて、たまにたま食べたショートケーキからイチゴの使用を思いつきました。

常連客は甘味と酸味の組み合わせに半信半疑でしたが、次第に口コミでおいしさが広まります。ラジオやテレビで取り上げられるようになると、いちご大福を製造する和菓子屋が急増しました。

【1】あんこの中にイチゴを入れるというアイデアは、何をヒントに思いつきましたか。

【2】大福のほかに、どのような和菓子があるでしょう。種類や使われる材料を調べましょう。

【3】あなたが食べたい和菓子を考え、裏に絵もかきましょう。どんな材料を使うかも書きましょう。

年 組 () 名前

サイン

SNS投稿 実名？匿名？

A 論

SNSには、X(旧ツイッター)、フェイスブック、インスタグラムなど様々なサービスがあります。このうち、匿名の利用が多いのがXです。

Xの利用者が米国に多いとされる日本は、海外に比べて匿名の割合が高い傾向があります。

日本で匿名が多い理由について、2000年代からインターネット掲示板やS

NSを運営してきたIT会社「アル」(東京)の古川健介社長(43)は、「日本の初期の掲示板が匿名を前提にしていたのが要因では」と話します。自己主張が苦手な日本人の気質にも合

い、「ネットは匿名利用」という意識がおのずと定着したとみています。

匿名の利点には「自由に発信できる」「多様な意見が集まる」といった点があります。

ただし、匿名には、他人への誹謗中傷が行われやす

いといったデメリットも指摘されています。

匿名だと、なぜ誹謗中傷につながりやすいのでしょうか。米国の心理学者らが1984年に発表した研究

報告によると、被験者3人の2グループに、コンピュータを介してそれぞれ匿名、実名で議論してもらったところ、匿名のグループの方がより攻撃的な発言をする傾向が表れました。

The 論点

◆ SNSは実名か匿名か、どちらで利用すべきだと思いますか。

(2025年2月14日 読売新聞朝刊より)

B 論

実名は、投稿者の身元が明確なため、匿名に比べて投稿の内容の信頼性が高いのが利点です。虚偽や悪意のある発信も抑えられると期待されます。

日本では、実名のみツイッター利用は2割程度(14年の情報通信白書)と多くはありませんが、偽・誤情報や誹謗中傷が大きな社会問題となる中、SNSなどのネットへの書き込み

の「実名化」を求める声は高まっています。

ただし、法規制による実名化には様々な課題も浮き彫りとなっています。

韓国政府は07年、ネット掲示板での誹謗中傷が社会問題化したのを受け、「匿名社会は人間の暴力性を助

長する。自由な発言には責任が伴うはずだ」として、「実名確認制度」を導入しました。掲示板サイトを

利用する際、住民登録番号や銀行口座などでの本人確認

を義務付け、実名を割り出せるようにしましたが、表現の自由の制限という観点から「憲法違反に当たる」として12年に廃止されました。

問題は他にもあります。制度導入後、一般の書き込みが1日当たり約400件と導入前の3分の1以下に減り、利用の萎縮を招く結果となりました。悪意のあるコメントの減少もわずかで、誹謗中傷を抑制する効果は限定的でした。

【1】SNS投稿に関する実名、匿名それぞれの利点や課題をまとめましょう。

| 実名 | 匿名 |
|----|----|
| | |

【発展問題】SNS投稿は実名とするべきだと思いますか。匿名でもよいと思いますか。あなたの考えを裏に書きましょう。

年 組 () 名前

サイン

コーヒー 気候変動から守れ

東京都渋谷区のカフェ&バー「アッシュ」では、コーヒー豆を使わずにコーヒーのような風味を楽しめるエスプレッソ粉「アトモコーヒー」のエスプレッソやマキアート、ラテを提供している。

アトモコーヒーは米国のスタートアップ(新興企業)が開発した。通常は廃棄されるデーツの種子などを使って見た目、味わいを再現できる。昨夏から日本でも提供されている。パリスタの滑川裕大さんは「アツプサイクルされた食材で作られ、環境に優しい。気軽に楽しんでほしい」と話す。

コーヒーの国際的な研究機関は、よく飲まれている「アラビカ種」の栽培に適した土地が気候変動で50年

「2050年問題」

◆「コーヒーの「2050年問題」が関心を集めています。」

コーヒー栽培に適した土地が気候変動の影響で減ると予想される「コーヒーの2050年問題」が関心を集めている。楽しみ続けるための取り組みが進んでいる。

までに半減すると警鐘を鳴らしており、「2050年問題」と呼ばれる。全日本コーヒー協会によると、23年の日本でのコーヒー消費量は世界第4位。1人あたりの年間3・5キログラムほどのコーヒー豆を消費しており、国内での関心が高まっている。

現地の生産者らを支援し、生産者の利益につながるようとする活動もあり、コーヒー豆以外の部分「カスカラ」の活用が注目されている。コーヒー豆はコーヒーの実の種子にあたり、カスカラはその周りについていた果肉や皮を総称するスペイン語だ。コーヒー豆を取り出す過程で廃棄されてきたという。

静岡文化芸術大(浜松市)



カスカラで作ったお茶(手前右)とクッキー(同左)

では21年、学生が主体となり、カスカラを焙煎したお茶を開発した。現在は静岡市のフェアトレードショップ「テーパーム」などで販売されている。同店の今井奈保子さんは、「香ばしくフルーティーで、少し酸味があるさわやかな味わい」と話す。同店ではカスカラを使ったクッキーも販売する。「味が気に入ったというリピーターも増えていきます」

コーヒー生産に取り組み現地の人々を研究する同大准教授の武田淳さんによると、気候変動による産地や生産量の減少は、生産者の収入減につながり、生産をやめる人々が増えることも予想される。

武田さんは、「2050年問題は、生産者の貧困問題でもあり、収入を安定させることが重要だ。フェアトレードのコーヒー製品や、カスカラのように収入増につながる製品を消費者が選んでいくことがコーヒー文化を守ることにつながる」と話す。

(2025年3月1日 読売新聞朝刊より)

【1】「コーヒーの2050年問題」に対応するため、どのような取り組みが行われていますか。記事から読み取って書きましょう。

【発展問題】気候変動は、他の農作物や栽培地、生産者にも影響を与えています。その事例を調べ、問題を解決するための方策を考えて書きましょう。クラスや周囲でも議論しましょう。

年 組 () 名前

サイン

Pitcher Yamamoto is actually not that tall...

山本投手は、実際は背が高くない...

猫 そにしけんじ
ピッチャー
Neko Pitcher
(125) Kenji Sonishi

◆ たろう ちいミー太郎がつぎ どうぼん どう小さいため、次に登板する投しゅ きょだい み手は巨大に見えるという話。打者だけでなくほ しゅ しんぱん おお あつどう、捕手も審判も大きさに圧倒されるとか。

BOOM!

But to the batters who are used to seeing Miitaro...

He looks huge!!

でも、ミー太郎を見慣れた打者は

彼が巨大に見える

マ - シ -
mercy

おや、まあ

「mercy」は慈悲深さや情け、(神の)恵みと
いう意味です。一語で、恐怖や驚き、困惑も
表します。

うわあ

ヒイイ

Oh god!

Mercy!

Mommy!

おかあちゃん(こわいよお)

★あわせて覚えよう★

- Oh my god! こわっ!
- Ick! うえっ、ひえー、ひやっ
- Oops! うわっ、おっと、しまった

Help me!

Titan size

助けてくれ

大男サイズ

単語帳

huge: 巨大な titan: 巨人、大男

★なぞってみよう★

mercy

Oh my god!